

Editorial

¿Hasta cuándo estará Roa en Ecopetrol?

Si en su familia fueran propietarios de una empresa que es la más importante fuente de ingresos de su hogar, usted pondría al frente de ella a una persona salpicada por escándalos? Seguramente la respuesta es no. Por eso no deja de provocar cierta incertidumbre el hecho de que el gobierno de Gustavo Petro siga manteniendo a Ricardo Roa como presidente de Ecopetrol.

Más allá de la trayectoria de Roa, que ha tenido experiencia en empresas públicas del sector energético —experiencia no exenta de cuestionamientos—, lo que preocupa es la manera como su nombre se ha visto salpicado por irregularidades, posibles faltas a la ética empresarial e incluso algunos casos que podrían llegar a configurar delitos.

Los líos que rodean a Roa no son menores. Son muy complicados. El más reciente escándalo que le estalló en la cara es el de un evidente conflicto de interés por haber comprado un lujoso apartamento en Bogotá a una firma vinculada al petrolero Serafino Iacono, a pesar de que este último es dueño mayoritario de un bloque de gas que Ecopetrol (a través de su filial Hocol) ha mostrado interés en adquirir.

Es decir, cuatro meses antes de convertirse en presidente de Ecopetrol, pero cuando ya su nombre era casi fijo para llegar a ese cargo, Roa le compra un apartamento a un señor que quiere venderle un negocio a Ecopetrol, según lo que ha revelado el diario El Tiempo.

Con el agravante de que el apartamento aparece como si lo hubiera comprado por 1.800 millones de pesos, cuando, según información conocida por este periódico, a otras personas les habían pedido 4.500 millones de pesos por él, que negociados podrían llegar a ser 3.800 millones. ¿Acaso le hicieron a Roa una rebaja de 2.000 millones de pesos?, si es así sería grave. ¿O tal vez fue que en papeles pusieron un valor muy inferior para hacer la negociación y evadir algunos impuestos? Una hipótesis tal vez menos grave que la anterior pero que no deja de ser preocupante tratándose de quien, en su calidad de presidente de Ecopetrol, debe demostrar la mayor transparencia y diligencia con sus deberes como ciudadano.

El negocio del apartamento a la empresa de Serafino Iacono constituye un conflicto de interés claro que el propio Roa debió manifestar antes de asumir el cargo. Argumentar, como lo hizo Roa, que ignoraba de quién era el apartamento que estaba comprando, no lo exime de incurrir en el conflicto de interés. Y las normas de Ecopetrol, que incluso se pueden consultar en la página web son claras: si se configura el conflicto de interés, la junta de Ecopetrol podría, incluso, terminar su contrato por anticipado.

Y lo peor es que en la medida en que pasan los



Más allá de la trayectoria de Roa, preocupa que se ha visto salpicado por irregularidades, posibles faltas a la ética empresarial y casos que podrían llegar a configurar delitos”.

días el escándalo crece: Roa dijo inicialmente que no sabía de quién era el apartamento, pero el pasado viernes, admitió que estuvo en una reunión en Punta Cana con el señor Serafino, en donde este último tiene su residencia. Esa reunión, de la cual hay fotos, fue dos meses después de comprar el apartamento, y dos meses antes de posesionarse como presidente de Ecopetrol.

Hay que tener en cuenta, además, que ese es tan solo uno de los líos que tiene Ricardo Roa. En algún momento, más temprano que tarde, la Fiscalía General debería abrir investigación sobre las graves denuncias de presunta financiación irregular de la campaña a la Presidencia de Gustavo Petro. Y sin duda, en caso de que así fuera, Roa como gerente de la campaña es uno de los primeros llamados a responder.

No tanto por lo dicho por Nicolás Petro, porque al fin y al cabo el hijo del presidente ha dicho que él se quedó con la plata que entró, mejor dicho, en ese caso Roa no se habría dado ni cuenta. Pero sí tendría que dar alguna explicación por los audios en los que Armando Benedetti le dice a Laura Sarabia que todos irían presos si él llegara a revelar cómo consiguió \$15.000 millones en la costa para financiar la campaña. Así como también por las investigaciones que ha publicado la Silla Vacía, y que el CNE indaga, según las cuales la campaña de Petro habría ocultado los pagos de una megaoperación que montaron con más de 83.000 testigos electorales.

Roa, hay que decir, no ha dado muestras propiamente de transparencia. En un caso no ha querido responder a las preguntas de la Silla Vacía sobre esos graves interrogantes. Incluso, la Corte Constitucional está estudiando una tutela que obligaría a Roa a contestar. Y en el otro caso, el de la compra del apartamento, inicialmente le dijo a El Tiempo que no conocía al petrolero y en los últimos días tuvo que admitir que lo había visto en Punta Cana.

Como si fuera poco, a Roa no es que le haya ido muy bien gerenciando Ecopetrol. El año pasado —Roa tomó las riendas a principios de abril— las ganancias de la empresa se desplomaron 46%. Hay que decir a su favor que incidieron también muchos factores externos a él.

Por todo eso nos preguntamos ¿hasta cuándo puede estar Ricardo Roa como presidente de Ecopetrol? La junta directiva que, vale reconocer, está integrada por buenos nombres ha estado atenta al tema y tiene que seguir vigilante y tomar medidas drásticas en caso de que se confirmen las irregularidades. Incluso, con lo que se sabe hasta ahora, en cualquier empresa privada un presidente salpicado por estos escándalos ya habría tenido que dar un paso al costado.

Un día como HOY

Hace 20 años



GOBIERNO INSISTIRÁ EN FRENAR CAÍDA DEL DÓLAR

La caída del precio del dólar, que llegó a niveles de noviembre de 2002, llevó al Gobierno colombiano a preparar medidas adicionales a las adoptadas. Entre las decisiones, que se conocerán la próxima semana, se destaca que el Banco de la República seguirá comprando dólares y no saldrá a ofrecerlos este año.

Hace 50 años



BORRADAS A MANO CINTAS DEL WATERGATE

El enmudecimiento de 18 minutos en cinta del presidente de E.U., Richard Nixon, sobre el caso Watergate fue causado por unas borraduras hechas a mano, según un grupo de expertos. Esto desdice teoría de que habría sido causado accidentalmente por la secretaria de Nixon. La investigación continúa.

Grupo EL COLOMBIANO

EL COLOMBIANO. Q'HUBO GENTE. PROPIEDADES

Presidente: Ignacio Gaitán Villegas

Vicepresidencias: Beatriz López, Leopoldo Rother, Lesly Cristina Gómez, Olga Patricia Sin Uribe



FUNDADO EN 1912

Francisco de Paula Pérez, Fernando Gómez Martínez, Julio C. Hernández F.

Directora:

Luz María Sierra

Editor general

Daniel Rivera Marín

Editores:

Juan Diego Ortiz (Metro) – Javier Alexander Macías (Colombia) Olga Rendón (Economía) – Claudia Arango (Tendencias) – Alfonso Buitrago (Cultura – Generación) – Wilson Díaz (Deportes) – Carlos Mario Gómez (Continuidad) Lina María Múnera (Opinión) – Klarem Valoyes (Digital) – Camilo López (Digital) Ana María Plata (Redes) – Sebastián Carvajal (Audiovisual) – Ricardo Ramírez (Infografía) – Sonia Rodríguez (Diseño) – Juan A. Sánchez (Fotografía)

Macroeditores:

Isolda María Vélez, Germán Calderón

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A.S queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. The content is property of EL COLOMBIANO S.A.S. - All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2023

Dirección:

Cra 48 # 30 sur- 119, Envigado, Antioquia.

Teléfono:

3108252973 (604) 339 33 33.

Twitter:

@elcolombiano

Instagram:

@elcolombiano_

Facebook:

El Colombiano